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Uno de los objetivos básicos de la 
Delegación de Estudiantes es prestar 
el mejor servicio a los Estudiantes, 
que acuden con sus dudas para que 
los delegados se las solucionen, y con 
el fi n de que la información que tie-
nen los delegados sea lo más comple-
ta y exacta posible, la Delegación de 
Estudiantes organizó este año unas 
Jornadas para Nuevos Delegados, que 
tuvieron lugar durante los días 10, 11 
y 12 de diciembre en la Residencia de 
Estudiantes del Campus de Colmena-
rejo.

A dichas jornadas debían asistir 
todos los Delegados y Subdelega-
dos de grupo de todos los centros 
de la Universidad. Así, en este año la 
afl uencia fue bastante importante, ya 
que conseguimos agrupar a unas 100 
personas, cifra bastante superior que 
en ocasiones anteriores.

Las Jornadas comenzaron con una 
exposición del funcionamiento orgá-
nico de la universidad, así como de 
la propia Delegación de Estudiantes, 
con objeto de que todos los delega-
dos y subdelegados conocieran de 
primera mano cómo funciona nuestra 
Universidad, y a quién se tienen que 
dirigir al tener un problema concre-
to, o cómo iniciar un proceso para la 
creación de un nuevo servicio.

Tras esa primera conferencia sobe 
el funcionamiento de la Universidad, 
vino una charla de Guillermo Ballena-
to, psicopedagogo de la Universidad, 
en la cual intentó establecer las ba-
ses de cómo realizar correctamente 
el trabajo en grupo. También expuso 
unas nociones para el liderazgo de 
grupos. Dicha charla se convirtió en 
un acto realmente interesante para 
los asistentes, ya que Guillermo no 
solo se centró en las materias citadas, 
sino que aportó unas nociones de co-

municación al público.

A continuación de dicha charla, 
nos acompañó el Director de la Es-
cuela Politécnica Superior, Emilio 
Olías, quien nos brindaba el respaldo 
institucional con el que cuentan los 
Delegados por parte de la Universi-
dad. Tras una pequeña presentación, 
Emilio Olías respondió a todas y cada 
de una de las preguntas que los asis-
tentes le fueron realizando sobre de-
cisiones y actuaciones que se realizan 
a nivel de centro. La única frustración 
que tuvimos en este caso fue no po-
der contar con la presencia, tanto del 
Decano de la Facultad de Ciencias So-
ciales y Jurídicas ni con el Decano de 
la Facultad de Humanidades,  excusa-
ron su presencia.

Tras el intenso debate con Emilio 
Olías, que tuvo que ser cortado por 
falta de tiempo, todos los delegados 
pudieron compartir una comida típi-

ca de la cafetería con el Director de 
la Escuela, continuando con la ronda 
de preguntas a las que el director res-
pondió de forma envidiable.

Y así llegamos a la tarde, con un 
programa interesante y completo. 
Por la tarde llegaba el turno para que 
delegados y subdelegados tomaran 
protagonismo y argumentaran lo que 
estaba mal y cómo solucionarlo. Para 
ello, en primer lugar, antiguos delega-
dos explicaron los diferentes mecanis-
mos y actuaciones de la Delegación de 
Estudiantes.Este apartado fue el más 
interesante: conseguimos que la ma-
yoría de los presentes se involucraran 
de forma clara en la Delegación, con 
lo que se conseguirá que este año la 
misma funcione de una manera más 
efectiva y dinámica. Entre las conclu-
siones más destacables que pudimos 
obtener del debate, nos podemos 
quedar con la ayuda para que las 
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Delegaciones de Humanidades y del 
Campus de Colmenarejo tengan una 
presencia más activa en el ámbito 
estudiantil, así como, la creación en 
el campus de Getafe de un banco de 
exámenes similar al existente en Le-
ganés.

Por tanto, sin darnos cuenta nos 
plantamos en la hora de la cena y la 
pequeña reunión lúdica que tuvo lu-
gar tras ésta, donde los delegados 
encontraron un rato de esparcimien-
to en una jornada de casi agotador 
trabajo.

Continuando con el programa de 
las Jornadas, el domingo por la ma-
ñana se dio a conocer el funciona-
miento de las sectoriales de alumnos 
universitarios; para ello contamos 
con la presencia de  la Responsable 
de Relaciones Exteriores de la Dele-
gación de Estudiantes de la Facultad 
de Economía de la Universidad de Al-
calá. Posteriormente varios de los re-
presentantes de nuestra Delegación 
en las distintas sectoriales, tuvieron 
la oportunidad de contar a todos los 
compañeros sus experiencias: trabajo 
realizado por las sectoriales de dere-
cho, empresariales, ingeniería infor-
mática, etc.

Una vez concluyó dicha exposición 
sobre las sectoriales, recibimos la visi-
ta del Vicerrector de Coordinación con 
Europa, Carlos Navarro Ugena, para 
que nos diera una magnífi ca charla 

sobre el futuro Espacio Europeo de 
Educación Superior y de los cambios 
introducidos en la Conferencia de Bo-
lonia, que en muy breve periodo de 
tiempo afectarán de forma crucial a la 
Universidad, cambiado la forma en la 
que se imparten los estudios, y la for-
ma de estudiar. 

 Casi sin descanso entre me-
dias, el Sr. Rector, D. Gregorio Peces-
Barba Martínez, acudió para proceder 
a la clausura de las Jornadas para nue-
vos Delegados, dando así un espalda-
razo muy importante al apoyo institu-
cional que tienen todos los delegados 
por parte de la Universidad. Al Rector 
le acompañaron en este acto, la De-
fensora del Universitario, María Dolo-
res González Ayala, y el Vicerrector de 
Estudiantes, Carlos Ramón Fernández 
Liesa. Todos los intervinientes desta-
caron el papel importantísimo de la 
Delegación de Estudiantes en las re-
formas que se han llevado a cabo en 
la Universidad, y las excelentes rela-
ciones entre los órganos de Gobierno 
de la Universidad y la reformista De-
legación. Asimismo el rector comen-
tó la situación actual en la que se en-
cuentran las universidades públicas 
madrileñas, por la falta de aportación 
económica debida a la irreverencia y 
falta de respeto con la que actúa la 
Directora General de Universidades 
de la Comunidad de Madrid.

Una vez concluidas las Jornadas, el 
Rector invitó a todos los presentes a 
la comida en la cafetería, tras la cual 
los delegados y subdelegados regre-
saron a sus domicilios.

Como ya hemos visto el fi n de se-
mana fue agotador en cuanto a tra-
bajo, pero también tuvimos nuestro 
tiempo de divertimento, donde los 
delegados y subdelegados pudieron 
compartir experiencias, y conocerse 
mejor, haciendo nuevas amistades, 
que seguro que se van a mantener a lo 
largo de tiempo, formando o no parte 
de la representación estudiantil.

Para concluir este artículo, agra-
decer, tanto al Vicerrectorado de Es-
tudiantes como al Rector, su predis-
posición para la realización de dichas 
jornadas, sin cuya colaboración no 
hubieran sido posibles, ya que siem-
pre nos echaron una mano en lo que 
necesitamos.

Rafael Carrasco Sánchez

LOS MIEMBROS DE LA DELEGACIÓN DE ESTUDIANTES QUE PARTICIPARON EN LAS JORNADAS JUNTO AL RECTOR, EL VIECERRECTOR DE ALUMNOS, LA DEFENSORA DEL UNIVERSITARIO 
Y EL DIRECTOR DE LA RESIDENCIA DE COLMENAREJO.


